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本报讯（记者吴向正）昨晚，中
国共产党宁波市第十三次代表大会
主席团举行第二次会议。

出席昨天会议的主席团成员共
57人。会议由唐一军同志主持。

会议听取了大会秘书处关于各
代表团对市委报告、市纪委报告审议
情况和修改意见的汇报。主席团责成
大会秘书处集中代表的意见建议，对
两个报告作进一步修改和完善。

会议通过代表提案审查情况报
告。本次大会共收到代表提案 72
件，经审查，这 72 件提案紧扣宁波
当前经济社会发展和党的建设实
际，主题明确，内容客观，具有较强
的针对性，符合立案条件，决定予以
立案。

会议听取了唐一军同志所作的
关于十三届市委和市纪委人事安排
以及我市出席省第十四次党代会代
表候选人预备人选推选情况的说
明。

会议通过了十三届市委委员、
候补委员，市纪委委员和我市出席
省第十四次党代会代表候选人预备
人选名单，将印发各代表团酝酿。

会议听取了大会秘书处关于各
代表团讨论酝酿大会选举办法（草
案）情况的汇报，决定提交市第十三
次党代会第二次大会通过。

会议通过了大会选举监票人名
单。讨论并通过了大会选举总监票
人、副总监票人建议名单，将印发各
代表团酝酿。

市第十三次党代会
主席团举行第二次会议
唐一军主持会议 听取关于市委报告、市纪委报告审议情况的汇
报；通过代表提案审查情况报告；同意将十三届市委委员、候补委
员，市纪委委员和我市出席省第十四次党代会代表候选人预备人
选名单印发各代表团酝酿；决定将选举办法（草案）提交大会通过

本报讯 （记者吴向正） 昨
日，唐一军同志先后参加了市第
十三次党代会余姚市代表团、宁
海县代表团的审议。唐一军强
调，全市上下要全面准确把握和
认真贯彻落实市党代会精神，紧
扣“六化协同”战略实施，狠抓

“十个一流”任务落实，撸起袖
子加油干，扑下身子抓落实，齐
心协力实现建设国际港口名城、
打造东方文明之都的奋斗目标，
推动宁波早日跻身全国大城市第
一方队。

余姚市代表团胡建立、诸杏
珍、鲁韵琴、奚明、王学泽、张
剑波、陈晓珍、徐康林、王娇
俐、边佳楣、黄红珍、潘银浩等
代表和宁海县代表团杨勇、林
坚、方永杰、黎辉、张贤安、丁
红星、储超、李贵军、叶秀高、
葛仁元、应利勇、邬海燕等代
表，围绕市党代会报告，展开讨
论审议，积极建言献策。代表们
说，市党代会报告站位高、主题
明、举措实，充分体现了前瞻
性、指导性、引领性，是一个振
奋人心、催人奋进的好报告。代

表们还就强化创新驱动、发展实体
经济、壮大智能经济、提升湾区经
济、推进城乡一体化、帮扶山区发
展、加强基层组织建设等提出了意
见和建议。

唐一军认真听取代表们发言，
并不时与代表们讨论交流，充分肯
定他们的意见建议。唐一军说，建
设国际港口名城、打造东方文明之
都的奋斗目标，全面贯彻了“秉持
浙江精神，干在实处、走在前列、
勇立潮头”的新要求，准确把握了
宁波在浙江历史方位中的坐标定
位，赋予了宁波现代化建设全新的
内涵。全市上下要把思想和行动统
一到市委决策部署上来，为实现这
一宏伟目标而团结拼搏。

唐一军在余姚市代表团审议时
说，建设国际港口名城、打造东方
文明之都，关键是要大力实施产业
高新化、城市国际化、发展均衡
化、建设品质化、生态绿色化、治
理现代化“六化协同”战略。深入
实施“六化协同”战略，要把握三个
方面的要求：一是“重”在准确理解。

“六化协同”战略是宁波实现奋斗目
标的基本方略，是宁波推进创新转

型发展的基本路径，是宁波实现跨
越发展的基本抓手，只有深入实施

“六化协同”战略，宁波才能扬长
补短、扬长克短，画出更新更好更
美的图画。二是“贵”在统筹把
握。“六化协同”战略是互相关
联、互相促进、相辅相成的有机整
体，要全面认识、辩证把握。特别
是在实施过程中要注重全面性、系
统性、协调性，强化工作举措的协
同落实、政策体制的协同创新，确
保 取 得 最 好 的 实 施 效 果 。 三 是

“要”在推动实施。要抓转化，把
“六化协同”战略转化为具体的工
作思路和举措。要抓实施，用最快
速度实施推进既定工作部署、打开
工作局面。要抓落实，不等不靠、
主动作为，推动形成齐心协力抓落
实、一心一意促发展的良好氛围。
余姚市要在宁波发展大局中找准发
展定位，发挥特色优势，深化改革
创新，大干苦干实干，为建设国际
港口名城、打造东方文明之都勇
挑重担、多作贡献。

唐一军在宁海县代表团审议时
说，实现市党代会提出的奋斗目
标，必须抓好“十个一流”任务落

实，把理想蓝图变成美好现实。一
要紧紧扭住“牛鼻子”。强化创新
驱动、改革推动、开放带动，加快
提升城市创新能力，扎实推进供给
侧结构性改革，巩固扩大对外开放
优势，着力培育新动能、打造新引
擎，加快推动城市转型升级、创新
发展。二要全力唱响“重头戏”。
围绕市委重大战略举措的落实落
地，全力以赴做好工作，保持克难
奋进、闯关夺隘的气势和干劲，加
快建设一批支撑平台、引进一批重
大项目、培育一批优质产业，努力
取得实质性突破。三是持续打好

“组合拳”。坚定不移打好以“拆治
归”为基本招法的转型升级系列

“组合拳”，坚决打赢剿灭劣 V 类
水、小城镇环境综合整治、治危拆
违等攻坚战，深入细致做好浙商甬
商回归工作，全面拓展发展空间、提
升发展质量。四是齐心拉好“协奏
曲”。准确把握“六化协同”战略和

“十个一流”任务的整体性、关联性，
坚持全面谋划、统筹部署、协同推
进，确保经济、政治、文化、社会、生
态等各项事业齐头并进、协调发
展。 【下转第2版①】

唐一军在参加余姚和宁海代表团审议时强调

紧扣“六化协同”战略实施
狠抓“十个一流”任务落实

本报讯（记者易鹤） 昨天，裘
东耀同志先后参加了市第十三次党
代会市直第一代表团、海曙区代表
团和奉化区代表团的审议。他指
出，要认真学习贯彻党代会精神，
牢牢把握未来五年宁波发展目标定
位，在“建设国际港口名城，打造
东方文明之都”的征程中，勠力同
心、撸袖实干、善作善成，以铁一
般的信仰、铁一般的信念、铁一般
的纪律、铁一般的担当，再创宁波
辉煌，实现跨越发展，早日跻身全
国大城市第一方队。

市直第一代表团马春骐、仇晓
峰、陈炳荣等代表，海曙区代表团
孙黎明、褚孟形、李如成、黄列、
蔡成球、庄宏等代表，奉化区代表
团高浩孟、张文斌、周世君、叶
宁、林红梅等代表围绕党代会报告
踊跃发言，并就加强机关党建工
作、加快港口经济圈建设、加大社
保卡应用、打造制造业创新中心、
推进政府职能转变、加快传统产业
转型升级、推动绿色发展、加强基
层组织建设、推动城乡一体化等提
出了意见和建议。

裘东耀在认真听取代表们发言
后说，唐一军同志的报告总结过去
五年成绩实事求是，分析当前存在
的问题客观精准，谋划未来五年发
展路径明晰，充分贯彻了十八大和
十八届三中四中五中六中全会精
神，习近平总书记系列讲话精神和
治国理政新理念新思想新战略，特
别是体现了省委以“八八战略”为
总纲，打好转型升级组合拳的重要
思想和要求，站位高远、鼓舞人
心、非常给力。

裘东耀指出，下步要牢牢把握
“名城名都”总要求，紧扣“六化
协同”战略实施，细化工作任务，
抓具体、具体抓，扑下身子大干快
干、苦干实干、会干巧干，在干中
比精神、在干中见高低、在干中看
水平；要牢牢抓好生态文明建设，
切实贯彻新发展理念，树立“绿水
青山就是金山银山”的强烈意识，
深入持久推进生态文明建设，加快
绿色赶超发展，加快构建城乡一体
的绿色生态体系；要牢牢坚持转型升级主旋律，全面推进“中国制造
2025”试点示范城市建设，大力发展智能经济，加快改造提升传统产业，
深入推进“大众创业，万众创新”，激发民营经济活力、营造创业投资氛
围，打响项目建设攻坚战；要牢牢把握宁波都市圈建设重点，既要强化核
心作用，也要发挥辐射作用，着力建设交通基础设施，加快推进各地互联
互通综合交通，构建都市圈城际协同发展机制，推动区域协同一体化发
展；要牢牢坚持执政为民理念，做到情为民所系，利为民所谋，人民群众
对美好生活的向往就是我们努力的方向，始终坚持以人民为中心的发展思
想，不断改善民生，把民生实事办到人民群众的心坎上，持续提高人民群
众的获得感和满意度；要牢牢锁定政府自身建设，深入贯彻全面从严治党
要求，从严加强干部队伍建设，坚持政府过紧日子，让群众和企业过好日
子，以“最多跑一次”的理念和目标，进一步加大简政放权力度，切实加
强政府自身建设,全面正确履行政府职能。

在参加审议时，裘东耀要求市直机关增强“四个意识”、增强创新精
神、增强实干作风、增强协作合力，第一时间领会传达贯彻会议精神，强
力部署落实战略目标， 【下转第2版②】
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本报讯（记者黄合）昨前两
天，余红艺同志先后来到市直第
二代表团、驻甬部队代表团、慈
溪代表团、市直第三代表团参加
市党代会报告审议。余红艺在审
议报告时指出，报告清晰描绘了

宁波未来发展目标、任务和路线，
各地各部门务必坚定信心，坚持不
懈，齐心协力，实干苦干，推动各项
工作任务落到实处，把远大愿景早
日变成美好现实。

现场，来自基层、市直部门和驻

甬部队的代表纷纷围绕党代会报告
展开热烈讨论和审议，并就港口经
济圈及都市文化圈打造、智能制造
业和民营经济发展、文化传承和文
明品牌推进、高端人才引聚、社会治
理创新、军地融合发展等方面提出
了具体的意见和建议。

余红艺指出，唐一军同志代表十
二届市委所作的工作报告，立意高
远、实事求是、内涵丰富、鼓舞人心，
给人一种催人干事、必须干事、事必
干成的激情和活力。报告总结到位，
目标精准，任务明确，准确提炼了宁
波发展的五条经验，客观指出了当

前存在的发展“短板”，科学研判了
宁波的前进方向和奋斗目标，既描
绘了美好的“愿景图”，也落实了清
晰的“路线图”，很好地体现了宁波
特色，具有很强的前瞻性、针对性和
操作性。

余红艺强调，党代会提出的目
标要落到实处，关键在于“实干”。要
做到目标同向，各地各部门要对照
党代会提出的各项目标要求，增强

“舍我其谁”的荣誉感和自豪感，准
确把握自身助力宁波发展的“舞
台”，顶起那片天。要讲究方式方法，
坚持早谋划， 【下转第2版⑤】

余红艺参加各代表团审议时指出

齐心协力 实干苦干
奋力将远大愿景变成美好现实

本报讯（记者龚哲明）前天下
午，杨戌标同志参加江北代表团
审议市党代会报告。他强调，宏
伟蓝图已经绘就，美好前景催人
奋进。全市上下要认真学习领会
报告精神，全面贯彻党代会决策
部署，万众一心建设“名城名
都”，真抓实干助推宁波早日跻
身全国大城市第一方队。

会上，邹刚、张闻、许光
明、孙旭东、邬明忠、张园园、
阮志华、张孝星等代表，分别围
绕加快发展动力转换、促进产业
转型升级、推进农业供给侧改
革、建设品质城区等作了审议发
言。

杨戌标在听取代表们发言后
指出，唐一军同志所作报告，深
入贯彻习近平总书记系列重要讲
话精神和治国理政新理念新思想
新战略，以省委“八八战略”为
总纲，准确把握浙江历史方位中

的宁波坐标，提出了具有宁波特色
的宏伟目标和发展方略，体现了一
脉相承与创新提升的有机结合，体
现了人民意愿，是一个求真务实、
凝心聚力、提气鼓劲的好报告。

杨戌标强调，学习领会和贯彻
落实市党代会报告精神，要领会精
神，凝聚共识，自觉地把思想和行
动统一到市党代会精神上来，统一
到报告提出的目标任务上来，统一
到市委作出的决策部署上来，共同
为建设国际港口名城、打造东方文
明之都作贡献。要突出关键，狠抓落
实，紧扣推进“六化协同”战略，集中
精力抓好事关发展全局的“大事”，
坚定不移抓好事关转型升级的“要
事”，坚持不懈抓好事关群众利益的

“实事”，心无旁骛抓落实，合心合
力助推宁波实现新跨越、再创新辉
煌。要担当尽责，务求实效，发扬

“啃硬骨头”精神，咬定青山不放
松， 【下转第2版④】

杨戌标参加江北代表团审议时指出

担当尽责 真抓实干
助推宁波早日跻身全国大城市第一方队

本报讯（记者陈飞）昨天上
午，王勇同志参加北仑区代表团
审议市党代会报告。他强调，要紧
扣市委决策部署，精准把握人大
工作职责定位，充分发挥地方国
家权力机关职能作用，推动这次
党代会确定的目标、任务和举措
得到贯彻落实。

会上，胡国元、周国程、梅佩
红、林海龙、胡朝霞、郑君飞等代
表，分别围绕加快梅山新区建设、
促进都市有机农业发展、推进简
政放权、发展医疗卫生事业等作
了审议发言。

王勇指出，唐一军同志所作
报告，总结过去五年工作全面客
观、实事求是，部署今后五年工作
目标清晰、重点突出、措施有力，
是一个清醒坚定、创新求为、勇于
担当、提振人心的好报告。全市上
下要认真学习和贯彻落实报告的
精神，团结一心，苦干实干，努力

把蓝图变成实景。
王勇强调，作为地方国家权力

机关，市人大必须把保障落实这次党
代会决策部署，作为今后一个时期
行权履职的首要任务和中心工作，
在开创宁波改革开放和现代化建设
新征程中再立新功。一要紧跟核心、
把牢方向、忠诚履职。要切实增强

“四个意识”特别是核心意识、看
齐意识，始终坚持党的领导、人民
当家作主和依法治国的有机统一，
切实加强党对人大工作的领导，牢
牢把握人大工作正确的政治方向，
确保市委的主张通过法定程序变为
全市人民的共同意志和自觉行动。
二要围绕中心、服务大局、依法履
职。要紧紧围绕这次党代会确定的
奋斗目标，把人大工作放到全市大
局中去谋划和推动，既积极融入发
展大局，又从自身的性质、职能和
工作特点出发，找准工作结合点、
切入点， 【下转第2版③】

王勇参加北仑代表团审议时指出

精准把握人大工作职责定位
推动党代会决策部署贯彻落实

本报讯（记者王晓峰） 昨天中
午，市第十三次党代会代表提案工
作委员会召开第二次全体会议，听
取大会秘书处提案组关于代表提案
初步审查情况的汇报，讨论《中国
共产党宁波市第十三次代表大会关
于代表提案审查情况的报告 （草
案）》。会议由代表提案工作委员
会主任钟关华主持。

据悉，到 2 月 24 日 18 时本次
大会规定的代表提案截止时间，本
次会议共收到代表提案 72 件，其
中代表团提案 52 件，代表联名提
案 20 件。这些提案中，涉及经济
建设方面的 36 件，政治建设方面
的 2 件，文化建设方面的 6 件，社

会建设方面的 10 件，生态文明建
设方面的6件，党的建设方面的12
件。大会秘书处提案组对各代表团
提交的代表提案进行了初步审查，
提出了是否立案的建议。

大会代表提案工作委员会听取
了大会秘书处提案组关于代表提案
初步审查情况的汇报后，进行了讨
论。会议认为全部 72 件提案紧扣
宁波当前经济社会发展和党的建设
实际，主题明确，内容客观，具有
较强的针对性，建议予以立案。

会议还讨论拟定了《中国共产
党宁波市第十三次代表大会关于代
表提案审查情况的报告（草案）》，提
交大会主席团第二次会议审议。

代表提案工作委员会召开第二次全体会议

党代会收到代表提案72件


